

+C SPECIAL

# 私の運転暮らしの支えに

中村吉宏さん撮影



24時間シフトだ。「朝から

三岐鉄道・北勢線

終電まで勤務で駅に泊ま

り、始業も相手するのが基

本。肌荒れも自元のクマも

悩み」でも「運転士にな

つてよかつた」という。

菊地麻美さん(27)の勤務は

お菓子を食べる女子高生。

おばちゃんたちのおしゃべ

り。部活帰りか居眠りする

高校生……。運転席からち

らっと見える光景に、「た

だの移動手段じゃない。ひ

とその生活と交流を支える立

場で地域に参加してるん

だ」とうれしくなる。

菊地さんは秋田県男鹿市

出身。秋田市まで通った高

校時代は、ローカル線に乗

り継ぐ庄道1時間半の通学

だった。「その車内が本当に楽しくて。本を読んだり

友人とおしゃべりしたり。

本数が少ないから、必ず知

り合いに会えました」仙

台の大学で社会教育を学ん

だ4年間は、線路沿いのア

パートで一人暮らし。夜、

怖くなつても、通り過ぎる

怖くなつても、通り過ぎる

列車の音で「そこ」に人がい

る」と思えた

教員免許も取つたが、人

の音楽に溶け込む鉄道の

現場で働きたいと思った。

交通関係の就職を調べ、目

にとまったのが北勢線。

「アットホームな感じの説

明会で、これなら一人でも

やつていけるなど、設備は

古くとも一番大切なのは氣

持ち。女性一人なのでみん

なに気を遣わせますが、す

りと続ける仕事です」

北勢線は全国でも希少な

ナローゲージ（線路幅7.6

2m）で車体も小さく、最

高時速45km。昨年開業10

0年を迎えたが、2003

年4月に三岐鉄道（同四

市）の傘下に入る前は赤

字で廃止の危機だった。40

年近く前に年間600万人

いた利用者は、192万人

まで落ち込んでいた。

沿線自治体の要請で、同

社は「すぐ隣で鉄道がなく

なるのを見ていられない

と引き受けを決断。200

0年延長。駿府駅の開設で

バーケ・アンド・ライドを

提案した。黒字にはまだ届

かないが、利用者は240

万人まで回復している。

おすすめ

▽ふれあいの駅 うりぼう（大泉駅隣） 地元の野菜や絆物などを販売。併設のアイス工房「うりぼう」では地産地消シェラートが人気。火曜休。  
▽ねじり橋、めがね橋（菅原駅徒歩20分）共に1918（大正5）年完成のコンクリートブロック製で、土木学会選奨土木遺産。

阿下喜

■

西桑名

■

大府

■

名古屋

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

名古屋

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■

西桑名

■

大府

■

阿下喜

■

岐阜

■

美濃太田

■

北濃

■

長良川鉄道

■

沿線住民が魅力を種まき

■

JR武豊線

■